
金栄校区まちづくり懇談会 開催結果報告書 

 

開催日時    平成２８年８月４日（木）１９：００~２０：４０ 

場所      金栄公民館 

司会・進行   連合自治会長 坂本 安孝 

参加者数    男 ５３人  女 １５人  合計 ６８人 

 

 

 

質疑応答（要約） 

１．連合自治会共通の市政課題 

市政課題名 「安心・安全のまちづくり」テーマ②救急医療体制の現状について 

質問（高木自治会） 

自治会活動で交流事業など自治会館を使う機会が増えている。活動の途中で心臓に異常

があった場合に速やかに対応できるよう自治会館にＡＥＤを市が設置するか、補助金を出

してもらえないか？ 

回答（消防） 

現在、市の管理する公共施設１０４施設に、施設利用者が、いざという時のために使用

できるよう設置しております。金栄校区におきましても市が管理する公民館をはじめ８箇

所の施設にＡＥＤを設置しています。 

自治会館にＡＥＤを設置することにつきましては、自治会館を管理されている自治会が、

自治会館を利用される自治会員のために、設置されることが望ましいことから、自治会で

設置いただきますよう、ご理解とご協力をお願い致します。  



なお、消防本部に貸出用のＡＥＤも４台用意していますので、各校区、単位自治会の行

事などに利用して頂けたらと思います。 

 

質問（政枝自治会） 

救急搬送されても対応可能な医師がいないことを理由に受入先が決まらない、たらい回

しのケースはどのくらいあるのか？また、市外へ搬送されるケースはどのくらいあるの

か？ 

回答（消防） 

対応できる専門的な医師がいないなどの理由により、受け入れ先がなかなか決まらない

場合はありますが、約９５％は、市内の病院へ搬送しています。 

病院の選定につきましては、救急車から病院へ受け入れの問い合わせをしており、病院

が決まり次第、搬送を開始していますので、新居浜市においては、「たらいまわし」という

現状はございません。 

平成２７年の市外への搬送は、約５％ですが、そのほとんどが病院間の転院搬送や東予

東部三市連携による小児輪番による搬送です。 

 

質問（西の土居自治会） 

救急の電話相談が全国で実施されているが、新居浜市の現状は？ 

回答（福祉部） 

休日や夜間の急な子どもさんの病気で判断に迷われた場合、愛媛県が実施する「小児救

急医療電話相談（＃８０００）」を利用していただきたい。こちらでは、看護師や医師など

が家庭での応急対応の方法をアドバイスを行っています。毎日 19時から翌朝 8時まで対応

して頂いています。 

また、新居浜市では、内科版小児の子供救急医療ガイド等を配布している。 

 

２．過去の主要な地域課題の状況報告 

課題名（ 滝の宮送水場の西側河川から道路にかけての除草について ） 

（環境部長） 

東川堤防除草について、夏休み前に実施してもらいたいという要望がありましたので、

状況を報告いたします。 

東川の河川堤防除草については、７月１１日に業者が決定し、順次実施しております。

滝の宮送水場西側の道路につきましては、７月２２日に除草が完了しております。なお、

昨年度のまちづくり校区懇談会で要望のあった、除草の回数を増やす件については、愛媛

県東予地方局と協議し除草範囲の見直しを行い、送水場西側については年２回除草を実施

する予定にしております。２回目の時期につきましては、今後の草の状況を見て実施いた

します。 



（滝の宮自治会） 

川の水が流れている箇所や西側の２段目の草刈は実施されていないが理由があるのです

か。 

（環境部長） 

 県と管理協定を結び、市民の利便性に寄与するということで、市では河床の１段上の親

水護岸の草刈を行っています。ただ、市民の方が降りて利用できる形態になっていないと

ころについては草刈のエリアから外し、利用頻度の高いところについて草刈の回数を増や

すということで、今年度は進めております。 

（滝の宮自治会） 

 出来れば毎年刈った方が美観も良く、環境も良くなると思う。 

（環境部長） 

 河川の通水を阻害することになってもいけないので、状況を見てどの範囲を草刈するか

について、県と協議をして進めて参ります。 

課題名（ ひび割れしたブロック塀の倒壊の危険性について ） 

（建設部長） 

危険と思われるブロック塀がある場合は、建築指導課の方で建物の管理として個別に相

談いただければ、適切な管理を指導してまいります。地震の際のブロック塀の危険性につ

いては、出前講座などを通じて周知します。ブロック塀の撤去とフェンスの設置への補助

については継続して検討いたします。 

 

課題名（ 市道駅前滝の宮線道路について（横断歩道と停止線の白線改修について） ） 

（建設部長） 

 横断歩道等の白線の維持管理について、新居浜警察署へ問い合わせたところ、 

「点検状況としては日常の巡回パトロールや市民の通報等で調査を行っており、白線の劣

化が進み、目視では確認がしにくい状況となった際に、県警本部へ上申し了解を得た後に、

緊急を要する箇所から優先して順次、更新を行っております。また、気づいたら点があり

ましたら、警察署の方へ遠慮無くご連絡頂きたい。」との回答をいただきました。 

 

３．校区課題 

課題名（放課後児童クラブ用の施設整備について） 

質問（金栄小学校 PTA） 

平成２７年度より、金栄小学校の放課後児童クラブ（たんぽぽ）は、利用人数の増加に

より、１年生と３年生が、たんぽぽ用教室を、２年生が、学校の会議室を使っている。１

つの教室には、４０人収容が限界である。会議室については、学校と共用であり、利用で

きない場合は、３階の図書室を利用している。（児童クラブ職員５名で対応している。）た

んぽぽは、児童数の増加及び保護者の共働きの増加により、参加人数が近年増加傾向にあ



る。今後も児童数の増加や放課後学び塾が実施されるようになると、教室の不足が確実で

ある。また、現状は、車の出入りは正門しかできないため、夕方５時ごろは、児童クラブ

の迎えと社会教育（サッカーなど）との車で混雑して、事故の恐れもある。要望として、

体育館北側の空き地に、放課後児童クラブ用の教室を設置していただきたい。また迎えの

車も西門から出入りできるように駐車場などを整備し、混雑の解消も図ってほしい。 

回答（教育長） 

金栄小学校の放課後児童クラブについては、児童数の増加により平成２７年度から２教

室で実施しています。近年の児童数の増加については、把握しており、来年度の開設場所

については、現在、学校側とも協議中です。来年度は児童数の増加によって、校舎内での

クラブ開設は難しい状況であり、体育館北側、若しくは、給食室付近へのクラブ用教室の

設置についても検討を始めています。駐車場の件も併せて検討して行きます。 

もう１点、現在、放課後まなび塾で高学年の居場所についても対応しています。金栄校

区もご要望頂いて、この夏休みに最終の準備をし、動かそうと準備をしているところです。 

 

課題名（新居浜駅前ロータリー美化について） 

質問（駅前自治会） 

新居浜駅は、新居浜市の玄関口である。区画整理事業後、ロータリーがきれいになった

が、その花壇に雑草がたくさん生えており、見苦しい。定期的な除草作業をして、美観を

保つことを希望する。ロータリー西側の人の広場についても同じである。 

回答（建設部長） 

駅前ロータリーや人の広場の除草については、今年度は市役所の職員ボランティアで定

期的に実施することとしており直近では 7月 14日に作業を行いました。平成２９年度から

は、職員ボランティア並びに業者委託も含めて検討し見苦しくない管理をしたいと思いま

す。 

（再質問・意見等） 

・ ６月ごろ、雨後に雑草が多く生えた。定期的に除草はできないか？ 

・ ロータリーや人の広場のつつじの散水はどうなっていますか。しっかり管理をしてほし

い。 

（建設部長） 

モニュメント内は、現在委託していませんない。散水など管理についても、今後、前向

きに検討します。 

 

課題名（倒壊した家屋の取扱い） 

（高木自治会） 

防災まち歩きの中で危険箇所として指摘された倒壊家屋（高木町６－１５）について、

大半が倒壊している。火災などの心配もあるので、行政で対応してほしい。 



回答（建設部長） 

平成２６年に「空家等対策の推進に関する特別措置法」が制定されました。空家等の管

理責任は所有者等にあり、土地・建物は個人の財産であるため、市が撤去処分や跡地の管

理を行うことは、原則、できません。 

相談があった物件については、現地および所有者などを調査し、除却などを含めた適正

な管理を文書・面談などで依頼しています。今年度から空き家対策班を新たに設置してお

り、今回、校区課題として提起いただいた件についても、今後も継続して働きかけを行い

ます。 

 

課題名（道路舗装について） 

（政枝自治会） 

尻無川の政枝橋から遊歩道に架かる橋の間の道路（尻無川左岸側）の道路の舗装がかな

り傷んでいるので、再舗装をお願いしたい。 

回答（建設部長） 

尻無川の政枝橋以南については、平成 28年度から愛媛県により河川改修工事が実施され

ることとなっており、本工事の中で掘削された舗装面も復旧されることとなっています。 

 

課題名（惣開き通り横断歩道に水銀灯設置について） 

（西の土居自治会） 

惣開き通り、西の土居２丁目１０番南側に横断歩道が設置されているが、照明設備が希

薄で、夜間などは横断歩道があることが分かりにくい。高校生などがたくさん横断するが、

危険性を感じるため、水銀灯などを設置して、横断歩道があることを認識しやすくしてほ

しい。 

回答（建設部長） 

当箇所については、点灯式横断歩道標識がございますが、横断歩道を直接照らす設備では

ございません。横断歩道のある交差点箇所でもありますことから、今後の安全対策として、

新たに道路照明灯の設置を検討いたします。 

 

課題名（交通安全施設の設置について） 

（滝の宮自治会） 

県道新居浜港線の滝の宮公園入口から北に向かい、かわきやクリーニング店より東に約

５０ｍ付近の交差点。突き当りの造成地に住居役１２戸前の集落が今年度完成し、家も建

てられると聞いています。今後、交差点北にありますアパートや住民等交通量の増加が見

込まれ、事故につながると心配しております。事故防止のため、カーブミラーの設置を考

えていただきたい。 

また、かわきやクリーニング（滝の宮町１－２３）南側道路から、県道新居浜港線に出



る際の安全を確保するために、県道新居浜港線に感知式か押ボタン式の信号機を設置でき

ないか。 

回答（建設部長） 

カーブミラーについては、現時点では見通しのよい交差点ですが、将来的に交差点付近

に住宅等の建設により見通しが悪くなるような場合には、設置を検討いたしますので、道

路課までご相談下さい。 

また、信号機については、警察に要望内容を伝えたところ、当箇所から約９０ｍ北の慈

眼寺前の交差点に今年度中に押しボタン式信号機が設置される予定であると伺っておりま

す。信号機の設置基準として、隣接する信号機との距離が 150m以上必要でありますので、

当箇所に信号機を設置するのは困難との回答でした。 

 

 

 

４．その他 

 

（高木自治会）昨年も「幹線道路の安全と美観」について要望したが、フジ結婚式場から

金栄小学校までの間で、秋祭り前の除草と通学路のカラー舗装をお願いしたい。 

 金栄小学校の運動場排水整備について、昨年度実施すると伺っていたが未実施である。 

回答（建設部長） 

祭り前に除草または清掃を実施したいと思います。 

歩道のカラー舗装については、歩道と車道が分かれているところにつきましては、新居

浜市としてはカラー舗装を行っておりません。ただし、通学路に指定されていて路肩に線

があるところについては、市内一円調査を行いながらカラー舗装化に努めたいと思います。 

（教育長） 

 金栄小学校の運動場排水工事について、昨年、国に事業申請を行ったが、国の採択を受

けることができませんでした。今年度も予算化はしていますが、まだ国の採択を受けるこ

とができておりません。採択を頂き次第、早急に取り組んでいきたいと思います。 

（高木自治会） 

市民からの相談で県や他の課にたらい回しする職員がいる。市役所は横の連携も取って

ほしい。 

 

（市長） 

たらい回し等事例があれば、私に直接教えて頂きたい。 

 


